



José del Piñal augura que en futuro se verán más problemas en el área de la odontología más allá de los fiscales. :: ROBERTO RUIZ

«En nuestra profesión hay un auténtico mercadeo. Nadie ofrece, por ejemplo, colonoscopias gratis»

los productos que utilices. De esta profesión se puede vivir bien pero no da para comprarse un avión o una cuadra de caballos de carreras.

-La verdad es que cuando se va al dentista... tiembla la cartera.

-La mayor parte de nuestros clientes saben con quien tratan y nuestra trayectoria. Se guían por el consejo de otros pacientes. Hay otro tipo de público que se guía por una publicidad, muy barata eso sí, pero que se ha demostrado engañosa, y que vienen a nosotros cuando se han visto estafados.

-¿La medicina se está mercantilizando?

-La odontología, la que más. Nadie se publicita de forma tan agresiva como las clínicas dentales en franquicia. Nadie ofrece, por ejemplo, una colonoscopia gratis.

-¿Por qué ocurre esto?

-Por el exceso de profesionales. Estamos a más del doble de la cantidad recomendada por la OMS respecto a potenciales pacientes.

-Ya lo cantaba María Jiménez: hay que casarse con un príncipe o un dentista...

-Sí, pero un príncipe destronado. Hay muchos estudiantes que empiezan odontología engañados, pensando que es una carrera de empleo seguro, de dinero fácil y abundante. No es verdad. En estos momentos, al menos. La nuestra es la profesión que más especialistas exporta al extranjero.

-¿Caros por privados?

-No los cubre la sanidad pública. Un parto vale un dineral, pero el paciente no lo paga. La odontología, en España, es la más barata de toda Europa pero no está subvencionada.

-¿Apuestan por la gratuidad?

-Por supuesto, sobre todo para las personas más desfavorecidas, económica socialmente y en el área de discapacidad deberían estar subvencionadas al cien por ciento.

-Pero son ustedes de caros...

-La odontología no es cara, es costosa, que son términos distintos.

«El asunto de Vitaldent ha sido solo fiscal, pero el de salud también llegará»

José del Piñal Presidente de los odontólogos de Cantabria

«Lo más gordo, lo peor, está por venir. Hay cosas más importantes y serias que el delito económico»

:: NIEVES BOLADO

SANTANDER. Saben que los continuos escándalos con las franquicias de odontología no hacen más que abonar la idea de que, para cuidarse la boca no hay que buscar lo bonito y barato, sino lo bueno. José del Piñal, presidente del Colegio de Odontólogos de Cantabria, analiza lo sucedido con lo cúpula de Vitaldent y su repercusión en la profesión.

-¿Qué está ocurriendo?

-Pues que esto no es más que la punta del iceberg. Venimos desde hace mucho tiempo avisando a las auto-

ridades de que no había ningún control a estas empresas. Cuando protestas mínimamente, te acusan de dañar a la competencia, y ahora vemos los resultados. Y es que competir está bien pero siempre que exista un control. La salud no es lo mismo que vender lavadoras. La publicidad es un desbarajuste. La gente ofrece lo que quiere sin ningún control y de esos polvos vienen estos lodos. En España, para que haya competencia, se permite de todo.

-¿Han hecho ustedes alguna advertencia en Cantabria?

-Hemos hablado con la Consejería de Sanidad para que haya un control, como existe en otras comunidades, y la verdad es que no hemos encontrado demasiado interés. Las leyes son un auténtico coladero.

-Es decir, que se está vendiendo

merluza grande que pese poco.

-Efectivamente. Lo que vale, vale. Quizás lo que cuesta 30 euros podrías venderlo en 25 o 22 pero nunca en dos. Cuando se oferta un producto por debajo del coste, es que algo está pasando, o engañas o por el contrario, estás cobrando más de lo que debes. Es fácil colegir que se están utilizando marcas sin control en ortodoncia.

-¿Les sorprende lo que está pasando?

-Lo estábamos esperando. Y advierto: lo más gordo, lo peor, está por venir. El asunto de Vitaldent ha sido solo fiscal, pero el de salud llegará, no tenga la menor duda. Hay cosas más importantes y serias que el delito económico.

-¿Dónde está el truco?

-Primero, en la calidad de los mate-

riales. Segundo, en el personal, que está trabajando, vaya usted a saber cuánto tiempo y con qué contratos, publicitándose de manera totalmente engañosa...

-Y los paganos, como siempre, los más humildes.

-Hay un poco de todo. Si es cierto que en a quien menos tiene, esas ofertas pueden tener más influencia. Igual que lo de Vitaldent ya ha pasado en Santander, donde salieron corriendo dejando un reguero de afectados. Cada vez vemos más casos como estos y, lo que es peor, veremos muchos más.

-¿No será que les están quitando un parte del gran pastel?

-No. Convéznase. Esto no es más que un auténtico mercadeo. Cualquier tratamiento hay muchas formas de hacerlo, según la calidad de

Desarticulan una banda que se dedicaba al robo de estancos en Cantabria y el País Vasco

:: JORGE BARBÓ

SANTANDER/BILBAO. Agentes de la Ertzaintza desmantelaron el pasado fin de semana una banda que, presuntamente, se dedicaba a perpetrar robos en estancos en distintos municipios de Euskadi y Cantabria. Según fuentes del Departamento vasco de Seguridad la operación se saldó con cuatro detenidos, varo-

nes de entre 27 y 38 años que vivían en Bilbao y Bermeo. Durante el dispositivo, los policías se incautaron de tabaco, herramientas y turismos que, al parecer, los arrestados utilizaban en sus robos.

El dispositivo que ha permitido el desmantelamiento de la banda se inició hace un mes. Fue entonces cuando el Servicio de Investigación

Criminal Territorial de Bizkaia comenzó a seguir los pasos de los sospechosos. Las pesquisas dieron sus frutos en la madrugada del pasado viernes. Sobre las 4.00, los cuatro hombres fueron sorprendidos mientras asaltaban un estanco en la localidad guipuzcoana de Antzuola. En el momento de la detención los agentes les encontraron encima tabaco y

diversas herramientas relacionadas con el robo.

La misma jornada, tras llevar a cabo las detenciones, la Ertzaintza realizó registros en los domicilios de los presuntos ladrones, tanto en Bilbao como en Bermeo. En ambas viviendas encontraron unas 400 cajetillas de tabaco así como diversos útiles que, al parecer, empleaban para forzar los establecimientos. Entre las herramientas incautadas se encontraron destornilladores, guantes, cizallas, palanquetas y barras de acero, precisaron fuentes de Seguridad.

Según reconocieron fuentes de

Seguridad, la operación no se da por zanjada a pesar de los arrestos y la investigación policial sigue abierta. En estos momentos se está analizando el material intervenido y «otras pistas» encontradas en el momento de las detenciones. Todas estas evidencias podrían incriminar a los presuntos ladrones en una serie de robos con fuerza acaecidos en los últimos meses tanto en el País Vasco como en Cantabria. En los últimos tiempos, la Policía ha registrado varios robos perpetrados por individuos que tenían a los estancos en su punto de mira.